

FID Biodiversitätsforschung

Decheniana

Verhandlungen des Naturhistorischen Vereins der Rheinlande und
Westfalens

Hans Preuss †

Naturhistorischer Verein der Rheinlande und Westfalens
1935

Digitalisiert durch die *Universitätsbibliothek Johann Christian Senckenberg, Frankfurt am Main* im
Rahmen des DFG-geförderten Projekts *FID Biodiversitätsforschung (BIOfid)*

Weitere Informationen

Nähere Informationen zu diesem Werk finden Sie im:

Suchportal der Universitätsbibliothek Johann Christian Senckenberg, Frankfurt am Main.

Bitte benutzen Sie beim Zitieren des vorliegenden Digitalisats den folgenden persistenten
Identifikator:

[urn:nbn:de:hebis:30:4-168141](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hebis:30:4-168141)

Hans Preuss †

Am 25. April ds. Js. verstarb in Osnabrück nach langem schwerem Leiden im Alter von 54 Jahren der Vorsitzende unseres botanischen Vereines für Rheinland-Westfalen, der Senator

Dr. Hans Preuss.

Der Entschlafene ist am 5. 8. 1879 in Biberswalde (Kreis Osterode, Ostpr.) geboren. Von 1896—99 hat er das Lehrerseminar zu Marienburg besucht, dann mehrere Lehrerstellen in seiner Heimatprovinz verwaltet. 1904 kam er nach Danzig. Im Weltkrieg hat er als Freiwilliger mitgefochten. 1921 wurde er als Stadtschulrat nach Dortmund, 1926 als Senator nach Osnabrück berufen. — Schon während seiner Ausbildungszeit suchte er sich mit der Pflanzenwelt seiner Umgebung bekannt zu machen. Viele Jahre hindurch hat er fast ausschließlich die Pflanzengeographie Ostpreußens erforscht. Eine Reihe wertvoller Arbeiten gibt Zeugnis von dieser seiner Tätigkeit. Der Krieg hat diese Arbeiten unterbrochen, der Einfall der Russen ihn seiner Sammlungen beraubt. — Kaum im Westen angekommen, begann er die Pflanzenwelt des Industriegebietes zu erforschen. Als Frucht dieser Arbeit gab er gemeinsam mit Hans Höppner die „Flora des Westfälisch-rheinischen Industriegebietes“ heraus. Eine Abhandlung über „Das anthropophile Element in der Osnabrücker Flora“ folgte. In den letzten Jahren hat er sich auch mit der Flora Lapplands beschäftigt.

Der Verewigte war ein kenntnisreicher vortrefflicher Gelehrter und Schulmann von stark ausgeprägter Vaterlandsliebe und fröhlicher Lebensauffassung. Wer ihm persönlich näher treten durfte, wird die anregenden und behaglichen Stunden mit Hans Preuss nicht vergessen und dem entschlafenen lieben Freunde ein treues Andenken bewahren. —
